

METROPOLI

Escanear el código para visitar esta sección en nuestro sitio web



Editor: Joel Ruiz
Coeditora: Johana Robles
Tel: 55 5709 1313
Ext: 4524 y 4521

CDMX va por reanudar los eventos masivos

A partir de este mes se retomarán, lo que ayudará a reactivar economía: Sheinbaum

SALVADOR CORONA
—metropoli@eluniversal.com.mx

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, dijo que, a partir de este mes y hasta diciembre, se comenzará con la organización de eventos masivos, lo que ayudará a la reactivación de la economía.

"A partir de este mes de octubre, y sobre todo a noviembre y diciembre, iniciamos con los grandes eventos masivos en la Ciudad de México, eso lo podemos hacer gracias a que tenemos vacunada, por lo menos con una dosis, a todos los adultos de 18 años y más", expresó.

En ese sentido, también celebró el incremento de empleos formales que se registraron en septiembre pasado, al recuperarse un total de 25 mil trabajos. Aseguró que es un cambio en la tendencia y que lleva cerca de cuatro meses con un incremento.

En el marco de la presentación oficial de la Ciudad de México como sede del Triángulo Turístico 2023, Sheinbaum Pardo mencionó que para 2022 se tiene una campaña dedicada a promover el turismo en la capital.

El secretario de Turismo federal, Miguel Torruco, explicó que el Triángulo Turístico se realizará por primera vez en la Ciudad, del 30 de abril al 10 de mayo de 2023, y se espera recibir a 15 mil asistentes de 70 naciones, además de más de 3 mil compradores.

Se prevé una derrama económica de mil 740 millones de pesos, y se estima que la Ciudad invertirá entre 50 y 60 millones de pesos, lo que representa sólo 5% de la derrama generada por el evento.

25,000

EMPLEOS formales se recuperaron en septiembre pasado en la CDMX.

DESGLOSE DE LOS RECURSOS UTILIZADOS

- **Suficiencia presupuestal:** Contenida en el oficio número CCDDMX/T/IL/0820/2021, **ANEXO 3**, por un monto de \$4'110,757.55 (cuatro millones ciento diez mil setecientos cincuenta y siete pesos 55/100 m.n.).
- **Justificación:**
 - Necesario para mantener en condiciones óptimas los inmuebles de este Congreso de la Ciudad de México.

El Congreso local pagó 4 millones 110 mil 757.55 pesos "para mantener en condiciones óptimas los [cuatro] inmuebles de este Congreso", revela el oficio CCM/IL/OM/DGS/0376/2021, cuyo contrato fue otorgado por adjudicación directa.



El Comité de Administración del Congreso aprobó gastar 835 mil 911 pesos en la limpieza de tinacos y cisternas.

Piden indagar uso de 11 mdp sin licitar

En 2 meses, limpian tinacos, cisternas, techos y compran equipo para canal de TV del Congreso

HÉCTOR CRUZ
—metropoli@eluniversal.com.mx

El Congreso local autorizó gastar 11 millones 220.48 pesos en impermeabilizar, limpiar ventanas, cisternas y tinacos, así como en mantenimiento a los cuatro inmuebles que posee, además de renovar la infraestructura para el Canal de Televisión, cuyos trabajos fueron realizados por adjudicación directa.

Por ello, coordinadores y vicecoordinadores de los cinco grupos y tres asociaciones par-

lamentarias exigen a la Junta de Coordinación Política (Jucopo) una explicación por lo que calificaron de onerosos gastos, autorizados por la I Legislatura, dado que, de acuerdo con los documentos que posee EL UNIVERSAL, fueron realizados entre el 1 de julio al 31 de agosto pasado, los cuales, dicen, afectaron las prerrogativas de los legisladores.

Todos estos trabajos fueron aprobados por el Comité de Administración, que encabezaba el diputado local morenista Rígoberdo Salgado Vázquez, a pro-

puesta de la Oficialía Mayor y la Tesorería del Congreso local, cuyos documentos los firmó el director de Adquisiciones, Ricardo de la Barrera Vite, dependiente del mencionado comité.

Con base en las copias de los documentos, el Congreso local pagó 4 millones 110 mil 757.55 pesos "para mantener en condiciones óptimas los [cuatro] inmuebles de este Congreso", revela el oficio CCM/IL/OM/DGS/0376/2021, cuyo contrato, sin publicar el nombre de la empresa o persona, fue otorgado por adjudicación directa.

Infraestructura digital

Lo mismo ocurrió con la compra "para el arrendamiento de un servicio de infraestructura digital para preproducción, producción, operación, sistematización de control maestro y cabina de producción para el Canal de Televisión del Congreso", para lo cual el director de Adquisiciones gastó 3 millones 706 mil 220 pesos.

Además, en el número de oficio CTCDDMX/IL/0155/2021, el funcionario de Adquisiciones justificó el gasto porque, según él, "se requiere de equipo audiovisual, con personal capacitado para su manejo, con certificación en registro de imagen con cámara de televisión, registro de audio, producción de televisión y elaboración de guiones".

Mientras que para la imper-

meabilización de los cuatro inmuebles gastaron un millón 689 mil 163.93 pesos, bajo el argumento de que "es necesario mantener en buen estado las azoteas en época de lluvia", pero cuando contrataron este servicio las precipitaciones pluviales ya estaban, dado que, según el oficio CCM/IL/OM/0376/2021, la intervención debió realizarse en julio y agosto pasados.

Gastaron 835 mil 911 pesos en el mantenimiento y limpieza de tinacos y cisternas, como lo revela el oficio CCM/IL/DGS/0376/2021, en el que justificaron que "es necesario mantener limpio el suministro de agua, con la finalidad de procurar y proteger la salud de los diputados, diputadas y demás personal".

En tanto que invirtieron 684 mil 168 pesos por la limpieza de ventanas y estructura de los inmuebles, como lo revela el oficio CCDDMX/T/IL/0820/2021, donde especifica que la vigencia del contrato "por adjudicación directa", sería del 1 de julio al 31 de agosto del presente año.

Ante todos estos gastos, los diputados locales exigen una explicación, porque si bien "puede que todo sea legal y que se haya realizado, creemos que hay otras necesidades que limpiar ventanas, pues esa labor la pudo realizar el personal de limpieza y no haber gastado los casi 700 mil pesos como lo dice la Oficialía Mayor", comentaron.

"Con 5 minutos de lluvia nos inundamos"

Colonos de Puente Blanco, en Iztapalapa, dicen que autoridades ya los abandonaron

DAVID FUENTES
—david.fuentes@eluniversal.com.mx

"Con cualquier lluvia nos inundamos. Cinco minutos son suficientes para que el chorro de aguas negras salga por todos lados. Ya nos acostumbramos, por eso todos tienen reforzadas sus entradas con cemento", comenta doña María, habitante de la colonia Puente Blanco, Iztapalapa, donde en sólo cuatro días se han encharcado tres veces en esta temporada de lluvias.

La mujer, de 70 años, explica que tiene 30 años viviendo en ese lugar y desde que recuerda padecen de lo mismo, pero está consciente de que las anegaciones y los encharcamientos son consecuencia de toda la basura que sus mismos vecinos y los paseantes dejan por todos lados.

"Ve ese tianguis, por ejemplo, se van como a las cuatro de la tarde y ahí dejan todo su basura y se queda hasta dos o tres días, por eso es el problema", lamenta la señora.

"Ese pleito [de la basura] lo tenemos con todos, porque luego llegan las lluvias y ahí andamos quejándonos", comenta la mujer, quien resig-

MARÍA
Habitante de la colonia Puente Blanco, en Iztapalapa

"Ya ni nos mandan a los de Protección Civil ni a nadie. Lo que no saben es que creo que se está haciendo un socavón aquí"

nada espera que en esta misma semana se vuelvan a inundar inevitablemente. Las calles de esa colonia como Sabadel, Bellavista, Compostela, Berlín y hasta la avenida San Lorenzo en el oriente de la ciudad, sufren por las lluvias; aunque los habitantes de toda la zona "ya están acostumbrados", dicen que no es normal vivir en esa situación en la que los ríos de aguas negras alcanzan más del metro de altura y eso provoca que se filtre por todos lados, y además, les representa afectaciones económicas.

"Todos los vecinos en cada temporada perdemos sillas, ropa, zapatos hasta refrigeradores y lavadoras que es lo que se daña primero. Por ejemplo, ahora en estas últimas lluvias ya tengo que cambiar las puertas del closet y el inodoro, ya sabemos que



Colonos refieren que están acostumbrados a las inundaciones, por lo que cada temporada de lluvia pierden muchas de sus pertenencias.

cada año es lo mismo y hasta nos preparamos: cerramos el paso con los carros para que nadie pase y haga olas.

"Los carros los ponemos arriba de las banquetas y ya tenemos palos y destapacanos para cuando llueve y hasta nos acostumbramos al olor que dura como dos o tres días.

"Aquí nacimos, aquí nos tocó vivir y ni modo, la verdad es que ya a estas alturas es difícil moverse o encontrar una casa nueva y pues ni modo, sin llorar", comenta entre risas don Artemio, quien barría el pequeño charco que se acumuló y fue lo único que quedó de la inundación del domingo por la noche.

En la zona, el agua así como llega, se va. Los afectados han

aprendido a levantar sus muebles en cuestión de minutos para que no se echen a perder, y ya saben dónde están las coladeras y cuentan con un sistema propio para levantarlas mientras llueve y así desahogar las calles, por lo que la inundación dura unos minutos, algo de lo que también ya saben las autoridades, motivo por el cual tampoco se acercan a trabajar por ese lugar.

"Ya todos saben lo que pasa, por eso ya ni nos mandan a los de Protección Civil ni a nadie. Ahora, lo que no saben es que creo que se está haciendo un socavón aquí, ve el pavimento, todo está agrietado y ni modo, ya para cuando se trague toda la calle, ese día van a llegar corriendo", advierte doña María.

ARCHIVO EL UNIVERSAL

ARCHIVO EL UNIVERSAL